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1) Warum ist die Verbindung zwischen dem Stadtgebiet und dem Ploseberg so wichtig? 

Per quali motivi risulta così importante collegare l’area cittadina con il versante della Plose? 

 

Als lebhafte Einkaufs- und Kulturstadt ist unsere Altstadt ein Juwel; die attraktive Möglichkeit, am 

Ploseberg mit der Kulisse der Geisler-Spitzen ein besonderes Naturschauspiel erleben zu können, 

ist in Verbindung mit der Kulturstadt ein Potential, das nicht leicht kopierbar ist. 

 

 

2) Die Arbeitsgruppe schlägt eine 3S-Seilbahnverbindung vor, die am Bahnhof startet 

und bis zur Talstation der Plosebahn oberhalb von St. Andrä führt. Was sagen Sie zu dieser 

Lösung? 

Il gruppo di lavoro propone un collegamento funiviario del tipo 3S, che parte dalla stazione 

e raggiunge la funivia della Plose al di sopra di San Andrea. Come valuta questa soluzione? 

 

3S-Bahnen sind technisch gesehen ein tolles Verkehrsmittel; aber leider ziemlich teuer und 

wartungsintensiv. 

Als Nahverkehrsmittel kann diese vorgeschlagene Lösung leider nur als wenig erfolgversprechend 

bezeichnet werden, weil St. Andrä nur über einen Schrägaufzug erreicht werden kann; 

Mobilitätsexperten sprechen von einer Lösung, die von den Pendlern nicht als attraktiv 

angenommen werden wird. 

Die Überflugproblematik und die Entwertung der Grundstücke der Überflogenen sind für mich 

fast ein KO-Kriterium (diesen Natureingriff sollten wir uns nicht erlauben!). 

 

 

3) Die Gemeindeverwaltung favorisiert den Standort Bahnhof für die Talstation. Was 

sagen Sie zur bisherigen Standortfestlegung? Il comune sembra favoreggiare la stazione 

come punto di partenza del nuovo collegamento. Come valuta questa decisione? 

 

Der Standort Bahnhof ist von einer Arbeitsgruppe als Kompromisslösung ausgewählt worden. 7 

Standorte wurden überprüft. Es wurden vorwiegend Seilbahnlösungen untersucht. 

Kritik: 

– die Arbeitsgruppe bestand aus Wirtschaftsvertretern, Seilbahn- und Mobilitätssexperten, 

SVP- und PD-Vertretern und das überzeugendste am Ergebnis kann die Tatsache bewertet 

werden, dass die Wirtschaft auf den Standort Bahnhof eingeschworen werden konnte. Der 

Standort Aquarena und das Parkhaus waren vom Start weg die Favoriten! 

 

– Das Auswahlverfahren wurde anhand “wissenschaftlicher” Kriterien erstellt, die aber der 

Finanzierbarkeit, der Umweltproblematik und der Grundverfügbarkeit nicht das nötige Gewicht 

eingeräumt haben. Die Bewertungsmethode hat sich anhand 32 unterschiedlicher Kriterien zwar 

mit vielen Fragen beschäftigt, aber als Gesamtergebnis muss das Berwetungsverfahren als 

unzureichend erklärt werden. 

 

 



1) Gibt es Alternativen zu diesem Projekt? Wurden diese ausreichend geprüft? 

Esistono delle alternative al progetto proposto? Sono state esaminate sufficientemente?  

 

Ich versuche seit vielen Monaten unseren Bürgermeister zu überzeugen, zumindest die 

nächstbeste Alternative zur Seilbahn vom Bahnhof zu studieren, weil ja durchaus damit 

gerechnet werden muss, dass die BrixnerInnen diese Lösung nicht akzeptieren. 

Bisher wurde jede Vertiefung in eine Alternative vermieden; meiner Meinung deshalb, um der 

Bahnhoflösung mehr Gewicht zu geben und allen Gegnern dieses unsensiblen Projektes die 

Verantwortung des Unterganges der Plosenutzung zuzuschanzen. 

Ich bin sicher, dass bei Ablehnung der Seilbahn vom Bahnhof eine andere gute Lösung für die 

Plose finden. Weil uns alle die Plose wichtig ist. 

 

 

2) Wäre die vorgeschlagene Seilbahnlösung ein guter Beitrag für die Verbesserung der 

Mobilität in Brixen? Il progetto attualmente proposto costituisce un contributo importante 

per il miglioramento della situazione della mobilità a Bressanone? 

 

Als Verbesserung der Mobilität hat diese Lösung eine untergeordnete Bedeutung. 

 

 

3) Wie soll die Fragestellung für die geplante Volksabstimmung lauten? Come 

formulerebbe il quesito per il referendum che è in vista? 

 

 

· Soll die Seilbahnverbindung von Brixen nach St. Andrä vom Bahnhof aus realisiert werden? 

  

· Soll eine andere Lösung zur besseren Anbindung der Plose an die Stadt realisiert werden? 

  

· Soll alles so bleiben wie bisher? 

 

 


